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文娱

刘德华任金马奖

评审主席

本报讯（记者 倪自放）
第49届电影金马奖颁奖典

礼将于11月24日揭幕，刘德华
首度出任评审团主席，曾宝仪
与金马影帝黄渤搭档主持，电
影网24日将全程视频直播本
届金马奖红毯及颁奖典礼，央
视电影频道将于25日晚播出
金马奖红毯仪式及颁奖典礼。

2004年，刘德华因在《无
间道3》中的出色演绎，首度荣
登金马影帝宝座。去年，他又
凭借自己投资并主演的影片

《桃姐》梅开二度，将第二座金
马影帝奖杯收入囊中。从1982

年至今，刘德华已经累计参演
超过140部大银幕作品，此番
受邀担任评审团主席，外界戏
称他为“金马史上最帅评审”。

李冰冰

签约好莱坞

本报讯 据国外媒体报
道，李冰冰已正式和好莱坞经
纪公司UTA(United Talent
Agency)签约，该公司将负责
她在北美以及全球其他地方
的片约，尤其是时下火热的中
美合拍项目。21日，李冰冰经
纪人纪翔证实了这一消息，李
冰冰成为该公司在亚洲签约
的唯一华人女星。

UTA成立于1991年，是美
国最大的四家经纪公司(其他
三 家 分 别 为 C A A ，I C M ，
WME)之一，目前有百余名演
员、编剧、导演、制片人等签约
加盟，其中包括约翰尼·德普、
哈里森·福特、科恩兄弟等国
际知名电影人。 (七仔)

首次执导3D作品接受采访

李安：我的思维仍很2D
本报记者 倪自放

国际大导演李安首次尝试3D拍摄的新作《少年派

的奇幻漂流》22日开始在中国公映。电影改编自杨马泰

尔的获奖小说，主角是16岁的派，他与经营动物园的家

人住在印度，在带着动物移民加拿大的途中，他们的

船沉了，派是唯一生还的人类，他要和一只老虎展开

一段看似不可能的旅程。近日，本报记者通过电子邮

件对李安进行了专访。

《少年派》和一般美国片不一样
齐鲁晚报：《少年派的奇幻漂

流》有一个主题吗？
李安：电影的主题是：在某些

方面，我们想独立自主、离开父母
亲，然而在其他方面，我们又拒绝
长大。我们在某种程度上是想当小
孩的。人的内心永远有孩子气的一
面，但是也必须面对现实、长大成
熟。当货船沉了，派认识现实世界
的课程也开始了。

齐鲁晚报：从精神层面如何理
解这个故事？

李安：当派被独自丢在海
上、面对大自然，神成了一个抽
象的概念。他没有社会或是人际

关系，他得创造自己的社会。而
这一切都非常之有趣。这个故事
的主题真的切中了生存的核心。
所以这本书这么的放诸四海皆
准、这么的成功。杨马泰尔曾经
告诉我，他是在写一本给大人看
的哲学书。当然小朋友也很喜
欢。

齐鲁晚报：我们能从派的旅程
中学到什么？

李安：一个男孩变成男人，以
及人如何学会尊重大自然。这不是
迪斯尼乐园。这部影片跟一般美国
片不一样，它让你知道人必须敬畏
野生动物与大自然。

大部分导演还是2D思考模式
齐鲁晚报：可以谈谈3D技术

的运用吗？
李安：一般有个错误概念，认

为3D就是一堆器材、只适合拿来
拍动作片或动画片。其实3D正逐
渐成为正规的电影艺术形式。事
实上要是没有3D，我还真不知道
怎么说这个故事。这个故事必须
以很独特的方式来传达，平面表
达无法完成。我老早就考虑拍3D，
后来才知道有一部叫《阿凡达》的
电影正在拍。我觉得运用3D技术，
或许能为电影拍摄增添另一个方
向，并改变我们对距离的认知。

齐鲁晚报：那么你发现了什
么？

李安：我还在学习，因为我想
它对所有人来说都很新。一般观
众和电影工作者都很懂电影，但
是我们没有那么懂3D。身为电影
工作者，尽管现在大部分人都拍
3D电影，但我们还是2D的思考模
式。3D着重的是怎么考虑画面、怎
么安排画面，它是一种新的美学
形式。我承认我还是一个很2D的
导演，但我不会在这部电影里做
一百八十度的大转变。我希望我
能带领观众一起走。

我希望做电影的奴仆
齐鲁晚报：你如何让自己成功

浸淫于不同的文化当中，你的电影
实在很多样化。

李安：我觉得最明显的答案只
有移情作用和想象。我发现伟大的
导演和电影工作者往往一开始都
想当演员，然后因为某种机缘发现
自己的演技不够好，于是退一步。
我想当演员，所以才到美国念书，当
时语言还不通。如今我当导演，我觉
得我拍片是为了表演。我发现导戏
跟演员表演很像，你必须能够经历
悲剧又不实际受苦受难。我退一步
成为观察者。不过我很喜欢表演。

齐鲁晚报：事业到了这个阶

段，你在电影中寻求的是什么？
李安：我不再是个渴求什么的导

演。我还是很热切，但不是渴望，我还
想好好享受。目前我没有太多动力要
去达成什么事，总之我不认为是渴望
驱使我拍这部电影。身为导演，我知
道拍一部电影要有多费钱，但是《少
年派的奇幻漂流》真的有可能成真，
我也就一步步地上钩了。

齐鲁晚报：你想留下什么样的
传奇或影响？

李安：我想被视为电影工作的
奴仆、工具。是我拍的电影选中了
我，我就像是媒介，我是它们的仆
人。我希望世人这样看待我。

格链接

我爱微影评请你看《少年派》
本报讯（记者 倪自放） 由

李安执导的《少年派的奇幻漂流》
22日全国公映，由本报和鲁信影城
联合推出的“我爱微影评”栏目，22
日下午将邀请部分读者观看该片。

本报联合鲁信影城和谐广场

旗舰店，邀请10名读者免费观看11
月22日17:10场次的《少年派的奇
幻漂流》，参与方式：关注鲁信影城
和谐广场旗舰店新浪微博，转发活
动帖，影院确定观影名单后将以微
博私信方式联络观影读者。
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